

比奈知小学校 校長室だより

# かけはし



2023.12. 22

すべての子どもが、  
「おはよう」から「さようなら」まで、  
安心して学べる比奈知小学校に

## 2学期が終了しました。有意義な冬休みを!

80日間の授業を終え、本日2学期が終了しました。2学期は修学旅行、校外学習や社会見学・野外活動、多くのゲストティーチャーさんからの学びや体験など、様々な行事や活動を実施しました。子どもたちは、人との出会いを通して、自分たちの生活がたくさんの方々に支えられていることを知り、自分のことや友だちのことを深く考え合うことができました。一人ひとりが成長した意義ある2学期でした。

ご家庭や地域の皆様には、いろいろな場面でご協力いただき、本当にありがとうございました。明日から17日間の冬休みになります。1年のしめくり、1年のはじまりを含む大切な時期です。ぜひ子どもたちが家族の一員として活躍できるような、そして、1年のめあてがしっかりとるような冬休みにしていただきたいと思います。ご家族で良いお年をお迎えください。

（「冬休みを楽しく安全に過ごすために」をよくお読みください。）



## 親子の対話を増やしましょう

様々な伝統的な行事が多い年末年始です。お家の大掃除やお正月準備等しながら親子の対話を増やしてはどうか。地域の行事に参加することはできなくても、地域に伝わる行事の意味や取組を知り、地域に目を向けることは、未来を生きていく子どもたちにとって大切なことです。

「年忘れ」という言葉があります。この一言ですべてを忘れ去ってしまうのではなく、大切なことを自分の記憶にしっかりとどめる。そして、一年を振り返り、新しい年に向けて、決意や目標を決めることもこの冬休みにぜひやってほしいことです。

## 良いお年を お迎え下さい

12月28日(木)～1月4日(木)は、学校に職員が不在になります。この期間を除く平日の学校電話対応時間は17時までとします。緊急にご連絡いただくことがございましたら、名張市教育委員会（☎63-7882）までお願いします。平日の時間外や、週休日・祝日については、市役所宿直（☎63-2110, 63-2115）へご連絡いただきますようお願いいたします。



### 5年生学年行事(おにぎりパーティー)

収穫したお米で、おにぎりを作りました。田植え・稲刈りの指導をしてくださいました田中区长さん・加藤さんをお招きして、楽しい時間を過ごすことができました。

# いつも子どもたちの見守り ありがとうございます

ご家庭の皆さんや、地域の皆さんに、登校や下校の見守りをしていただき、おかげさまで、無事

1、2学期を終えることができました。本当に、ありがとうございました。

冬休み中は、子どもたちが、いつも以上に地域の中で活動することが増えるかと思えます。どうぞ温かいご指導をよろしくお願い致します。

2学期も朝の交通安全指導ありがとうございました。3学期もどうぞよろしくお願い致します。当番当日の朝になって、急にご都合がつかなくなったという場合もありませんが、当番表を確認していただきまして、子どもたちの朝の見守りを引き続きよろしくお願い致します。なお、集団で登校をしておりますが、寒くなったせいか通学班より遅れて登校する児童も少なくはありません。お忙しい朝の時間帯となりますが、集合時刻に間に合うよう、また、子どもたちを気持ちよく送り出させていただきますよう合わせてよろしくお願い致します。



## ひなちっ子 クリスマス会 を終えて

ひなち地域ゆめづくり委員会、比奈知地域福祉委員会主催による「ひなちっ子クリスマス会」が、12月16日（土）比奈知市民センターを会場に行われました。1年生～5年生児童の39名が参加しました。今回も、子どもたちが参加して楽しむというだけでなく、会場の飾りつけから児童に参画してほしいという依頼を受け、5年生3名が午前の準備から参画しました。スリッパバスケット、消しゴムすくい等に大喜びでした。

クリスマス会での子どもたちの姿を見て、行事を行うことの意義を改めて考えさせられました。子どもたちが、地域の行事に参画・参加することは、地域を担う人づくり・絆づくりにつながっていくとして、地域学習にも積極的に取り組んでいきたいと考えます。

12月12日の漢字の日には、年末恒例の「今年の漢字」が発表されました。今年の漢字は、「税」となりました。過去の「今年の漢字」を覚えていませんか。例えば、2011年は、「絆」。東日本大震災が発生し、人との絆を強く感じた年でした。2016年は、「金」。リオ五輪の金メダルラッシュ。このように振り返ってみると、毎年いろいろな出来事があったことがわかります。

ところで、皆さんのこの一年には、どんな出来事があったのでしょうか。また、皆さんにとって今年の漢字は何でしょうか。明るい出来事があった人は、良い一年だったと思います。反省すべき出来事があった人は、具体的方策を考えるいい機会にしてほしいと思います。

皆さんにとって来年の漢字は何にしたいでしょうか。「一年の計は元旦にあり」ということわざがあります。皆さんにとっての来年の漢字が明るいものとなるよう、元旦には、ぜひ何か、目標を立てて実行できる一年になるよう期待します。